

Depuis le mois de février 2022 jusqu'en juin, la Commune de Grâce-Hollogne s'est engagée dans la consultation des citoyens des quartiers du territoire afin de dynamiser la démocratie participative.

Les objectifs de ces rencontres conviviales sont multiples : informations, investissement, échanges, communication, prise de contacts et introduction d'un dialogue constructif, ...

La première étape était celle d'aller à la rencontre des citoyens afin de les entendre dans leur quotidien, de les informer sur la complexité d'un fonctionnement communal, avec le support d'un Power-Point explicatif, et de faire connaissance avec les représentants locaux.

Lors des 5 mois écoulés, nous avons eu l'occasion de partager un moment convivial avec les habitants de 9 quartiers : Berleur, Aulichamps, Boutte, Crotteux, Flot, Grâce, Horion-Hozémont/Velroux, Bierset et Hollogne, chacun ayant eu l'opportunité de s'exprimer et d'amener les thèmes à aborder.

Afin de clôturer cette première édition, et ainsi, d'envisager la continuité en fonction des préoccupations et des demandes, en voici le bilan synthétisé :

Les thèmes prédominants, abordés dans chaque quartier, par ordre de redondance, sont : la mobilité (douce, travaux, vitesse, poids lourds, stationnement...) – l'aménagement du territoire (plaines de jeux, lieux conviviaux, maisons des jeunes, places communales, espaces verts...) – la convivialité et la mise en place de projets – l'état et l'entretien des routes et des trottoirs – la propreté – les incivilités – l'insécurité – la communication.

Certaines questions ont pu trouver réponses, d'autres, plus complexes ou dépendant de différents niveaux de pouvoirs, demandent des recherches plus approfondies afin de communiquer aux citoyens des informations précises et vérifiées. Une des missions du Service ECPC, chargé de la mise en place de ce projet, est de servir de relais entre les riverains et les différentes instances communales.

Lors des rencontres, un questionnaire a été proposé et les informations récoltées vont nous être d'une aide précieuse pour construire, ensemble, la démocratie participative de Grâce-Hollogne!

Au total, 118 Grâcieux-Hollognois sont venus partager et alimenter les consultations citoyennes et 73 questionnaires ont été récoltés. Un bilan très positif pour cette première édition, au vu des retours chaleureux!

Voici quelques enseignements des questionnaires :

La population la plus représentée se situe dans les tranches d'âges entre 35 et 65 ans et +, 95% souhaitent reprogrammer des rencontres conviviales au sein des quartiers de manière régulière et permanente, la formule remportant le plus de succès étant un petit-déjeuner, le same-di matin, tandis que 62% pensent que la consultation citoyenne dans les décisions communales est indispensable (49% importante – 1% inutile).

Et pour la suite, ... ?

Ces rencontres ont déjà permis de programmer plusieurs réunions spécifiques, tels que : la mobilité au Berleur, l'échange de savoir, la convivialité pour le quartier d'Aulichamps, la présentation de la nouvelle école du Boutte et d'autres sont à venir, sans oublier la programmation des petits déjeuners du 2e semestre, afin de co-construire leur continuité.

La volonté est de systématiser à l'avenir les échanges et la communication réciproque de manière régulière et permanente.

■ J.B. & G.P.

VOUS SOUHAITEZ EN SAVOIR PLUS?

Vous pouvez consulter tous les documents relatifs aux consultations les bilans et leur suivi, sur le site internet communal www.grace-hollogne.be ou en contactant le service

Égalité des Chances -Participation Citoyenne (ECPC)

Tél. 04 225 59 26

geraldine.plumacker@grace-hollogne.be 0474 77 61 45

jessica.baillien@grace-hollogne.be 0484 36 27 14